

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12.326

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 "
Fuera de Córdoba..... Por un mes... 2,50 "
Por trimestre. 7 "

DOMINGO 20 DE ABRIL DE 1890

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

ECOS DE MADRID.

17 de Abril de 1890.

El mes de Abril cumple su deber en nuestro país, lo cual merece admiración y agradecimiento, porque no es la regla general que esto suceda.

Llueve con una insistencia que promete uno de los mas floridos y agradables Mayos. Si á esta promesa de apacible temperatura se unen las que las comisiones de festejos nos permiten acariciar, ni siquiera nos vamos á apereibir de que el Banco de España aumenta su capital, es decir, sus billetes, si como es de esperar las Cortes le autorizan para ello.

Los billetes abundarán más de lo que abundan, y habrá mas ricos. Si á esto se añade que los pobres y los de mediana posición podrán divertirse gratis, asistiendo á la gran cabalgata ó fiesta histórica que se prepara; que los aficionados á los bailes en que no se baila pero se puede hablar de cerca con muchos astros de mayor y menor cuantía, tendrán en el Teatro Real una reproducción del famoso baile anual de la Sociedad de Escritores y Artistas, y que se celebrará un gran banquete en el que unos comorarán y otros podrán ver como comen, puede asegurarse desde luego que Primavera como la actual no la habrá habido ni quizás vuelva á haberla en mucho tiempo.

Es una lástima que los que organizan el programa no hayan pensado en reproducir en el Parque de Madrid una de esas famosas batallas de flores que se celebran en Niza y en el Bois de Boulogne de Paris. Es un bonito espectáculo que aquí no se conoce, y que de seguro agradaría, dado nuestro espíritu belicoso.

También sería de desear, si el ministro de Fomento está resuelto á acceder á la formal súplica que le han dirigido los estudiantes, que les otorgase cuanto antes el permiso solicitado de vestir el antiguo traje escolar, es decir, el manto y el tricorno. ¡Qué de estudiantinas! ¡Qué de pasacalles! Alumbradas estas escenas por la luz eléctrica tendrían que ver!

En fin, si no para el bolsillo, para la alegría del alma, el próximo mes de Mayo promete ser un verdadero Agosto. Nada! nada! á divertirse, y vengan á prisa los provincianos que puedan para disfrutar en nuestra compañía de las satisfacciones que se propone brindarnos nuestro excelente y magnánimo municipio.

Además podremos admirar en la Exposición de Bellas Artes las últimas creaciones de nuestros pintores y escultores. Y por cierto que si se realiza el proyecto de reunir en un salón los cuadros mas célebres de los pintores españoles Gisbert, Rosales, Casado, Palmaroli, Pradilla, Domingo, etc., etc., se convencerán los que lo duden de que en Pintura nuestra patria sigue siendo digna de los Velazquez, los Murillo y los Goya.

Todos estos recreos del espíritu que nos ofrecen, nos consolarán de las tristezas del invierno y nos indemnizarán del tiempo que hemos perdido en otras cosas... que peor es meneallas.

Se ha visto en el Supremo la apelación de la sentencia que recayó en la causa del crimen de la calle de Fuencarral. Menos efervescencia, menos entusiasmo que en el Juicio oral, pero gran expectativa en el público.

¿Se confirmará el fallo del tribunal que condenó á la Higinia á la pena de muerte? El acuerdo del Supremo se espera con verdadera pero reservada ansiedad.

La compañía dramática italiana que actúa en el Teatro de la Comedia, reúne por las noches la mas escogida sociedad madrileña. Eleonora Duse es una gran artista, y desde el primer momento ha conquistado la admiración y las simpatías del público. La empresa hará un buen negocio.

También la compañía de zarzuela que funciona en la Alhambra se vé favorecida. Lo que decae por momentos es la afición á las piezas de "chulos, ratas y agentes de orden público." El público está ya harto. De todos modos preciso es confesar que ha dado pruebas de tener buen estómago.

Hemos estado á punto de quedarnos á oscuras. Se incendió el gas y hubo necesidad de aislar el fuego cortando las comunicaciones.

Ya estaban preparadas muchas teas para el caso en que hubiera sido imposible alumbrar las calles.

¡Qué espectáculo nos hemos perdido! Probablemente los barrenderos habrían sido los encargados de desempeñar el papel de candeleros, y colocados en las esquinas de las calles, habrían producido un efecto... retrospectivo!

Sobre todo para los que llegasen en el Sud-Expres!

¡Contrastes de la civilización!

Julio Nombela.

POLITICA EUROPEA.

Paris 14 Abril 1890.

Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mio: Los asuntos españoles preocupan de una manera poderosísima aquí; los generales españoles, no solo han conseguido con sus frases y con sus ademanes, más vivos unos y otros de lo conveniente, hacer contraste con el aspecto habitual de la alta Cámara, sino que también, fijar la atención de Europa entera, que cree que en España seguimos como en tiempos de los O'Donnell, los Narvaez y los Prim, sin más voluntad que la del sable y sin más política que la que quieren sustentar los que visten uniforme con entorchados.

No he de decir si el gobierno ó los sustentadores de la polémica, tienen la culpa, no he de entrar á profundizar la cuestión, no he de decir si es ó no correcta la carta del general Dabán, ni si Martínez Campos dijo bien, ni si erró este ó el otro, me limito á deplorar amargamente el que estos espectáculos se den en la más seria de las Cámaras españolas, en aquella que debiera estar llamada á templar los excesivos bríos de la otra y que debiera ser como el contrapeso que evitara que los bríos de la juventud y de las pasiones políticas traspasaran la barrera de lo conveniente y de lo justo.

Y no solo ha producido la cuestión Dabán el que Francia y Europa entera se preocupe, sino es que ha llegado el caso, de que tomando pie de esto, uno de nuestros generales, escriba á El Fígaro, pidiéndole explicaciones por lo que referente á esta cuestión publicó el diario parisien, dando motivo con su epístola, á que por el referido periódico se le conteste que indudablemente había equivocado la dirección de su carta, puesto que debiera haberla dirigido al Sr. Sagasta, autor de todo lo que el periódico repetía, sin citar personalidades, ni querer herir en lo más mínimo la responsabilidad de cuerpo alguno ni determinada persona.

Otro asunto preocupa aquí á la colonia española: el tan traído y llevado proceso de la calle del Fuencarral, que según reza El Liberal, se vé ahora en el Tribunal Supremo de Justicia, y tratando del que ha tenido ocasión el Sr. Ruiz Jimenez de pronunciar como abogado de la acción popular un notabilísimo discurso empieza por lo que podríamos llamar su segundo período, aunque, y esta es mi particular impresión, como todo lo fiambre, no tendría este el interés ni la espectación del primero.

Y vamos á empezar con las noticias generales.

Se anuncia hoy de Berlin, que el conde Herberto de Bismarck se ha casado con la princesa Elisabeth, mujer que fué y está ahora divorciada del príncipe Carlos de Coralath-Benthen.

Sin embargo se sabe que no queriendo el Emperador recibir á la esposa en la corte, ha presentado el hijo del excañil de hierro su dimisión.

Actívanse los preparativos militares en Francia, aunque secretamente, reforzando la frontera alemana.

La retirada de Bismarck de la política, en vez de traer la paz, como á simple vista parece, ofrece más graves complicaciones.

Alemania y Francia son dos rivales que llevan ganadas idénticas partidas; una vez estuvieron los unos en Berlin, otra han estado los otros en Paris; falta la partida definitiva, y seguramente antes ó después no han de dejar de jugársela.

Interrogado un político de importan-

cia, gran conocedor al mismo tiempo de los caracteres de todas las naciones Europeas, decía, abundando en las mismas ideas:

—Es cuestión de carácter; los franceses se baten porque se lo mandan; los españoles por la patria; los alemanes por egoísmo.

El Reichsanzeiger desmiente formalmente la noticia dada ayer por los Politische Nachrichten, según la cual, el Gobierno tenía la intención de modificar la organización ministerial del Imperio en el sentido de la Constitución y un Ministerio del Imperio Alemán.

El periódico oficial niega que la cuestión haya sido examinada en las regiones competentes.

Nos escriben de Buda-Pesth que el general Kosutk dirigirá á M. Abrany, diputado de la oposición, una carta, en la cual aconseja al partido que presente una proposición de ley sobre la indigencia.

Aunque tiene poca esperanza de derrotar en esta cuestión al Gabinete Szpary, como M. Tizza se ha marchado, la oposición tendrá un éxito moral. Esta está dispuesta á seguir este consejo.

La colonia Española se preocupa del Museo histórico del alto Ampurdán, que nuestro compatriota el simpático señor Rubaudonadeu está organizando en Paris.

Indudablemente de entre las muchas buenas condiciones que adornan á nuestro amigo, una, quizás la que más le distingue, es el patriotismo.

En la actualidad, y no pudiendo manifestarlo de otro modo, emplea una parte de su pingüe fortuna en hacer en Paris un Museo de pinturas del Alto Ampurdán Histórico, para cuya realización hizo, por cuenta del citado señor Rubaudonadeu, un largo viaje por Cataluña el fotógrafo señor Cañellas, y de cuya ejecución está encargado el notable artista señor Alarcón Brenes, que, á no dudar, ha de interpretar perfecta y artísticamente los deseos del señor Rubaudonadeu.

De V. afectísimo,

García Fernandez.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 17 se abrió á las tres.

Jura el cargo de senador el señor Bermudez Reina.

El ministro de la Guerra sube á la tribuna y lee el proyecto de ley reconociendo derecho al ascenso á oficial á los guardias alabarderos y los sargentos de carabineros y Guardia civil que tuvieren su aptitud reconocida antes de la promulgación de la ley de 19 de Julio de 1889.

Orden del dia.—Ley Hipotecaria.

El señor García (don Diego) apoya una enmienda al artículo adicional, contestando, á nombre de la comisión, el señor Oliva.

Se suspende el debate, y se levanta la sesión las seis menos cuarto.

CONGRESO.

La sesión del 17 se abrió á las dos y veinte.

Los señores Alvarado y Bushell apoyaron proposiciones de ley pidiendo la construcción de dos carreteras, que fueron tomadas en consideración.

Retiró la comisión los artículos 15, 16 y 17 de la Ley electoral de las Antillas, para redactarlos de nuevo.

El señor Calbetón contestó al señor Lastres diciendo que la comisión está dispuesta á toda clase de transacciones.

Rectificó el señor Lastres preguntando si es cierto que el gobierno proyecta llevar la reforma á las Antillas por decreto en el caso de que no sea aprobada por las Cámaras, aserto que negó terminantemente el ministro de Ultramar.

Intervino para alusiones el señor Labra, quien combatió al partido conservador de las Antillas, haciendo un entusiasta elogio del autonomismo.

Juró el cargo de diputado el vizconde de Valoria.

El señor Rodríguez Sampedro explicó la significación del partido unión constitucional de Cuba, diciendo que los diputados afiliados á dicho partido, lejos de estar animados de hostilidad hacia el proyecto, aceptarían las transacciones que se les propongan.

Iguales manifestaciones hizo, por lo que á él se refería el señor Guillón.

Rectificó el señor Labra, suspendiéndose acto seguido este debate.

El señor Alix pidió al ministro de Hacienda una relación detallada de lo que producen al Estado las minas de Jaen y Huelva.

Reanudada la discusión de los créditos supletorios, habló para alusiones el señor Navarro Reverter, explicando detalladamente lo ocurrido en el seno de la comisión, justificando su conducta y la del señor Moret, y exponiendo ante la consideración de la Cámara varios precedentes de créditos suplementarios análogos al de que se trata.

El ministro de Mariaea rechazó los cargos formulados contra la administración de su departamento, la cual, dijo, no ha faltado á las leyes.

Rectificó el señor Navarro Reverter, explicando sus palabras, que no habían sido bien interpretadas por el ministro.

El señor Laviña contestó en nombre de los firmantes del voto particular.

Relató detalladamente lo ocurrido en el seno de la comisión y el por qué no pudo llegarse á una avenencia.

Los que estamos sentados aquí no somos capases de revoltarnos ni por imposiciones ni por nada.

Los créditos supletorios son necesarios, porque responden á una ley más absoluta que todas: la de la necesidad.

— 84 —

coristas, da dos ó tres gritos salvajes, á los cuales los otros responden otras tantas veces; luego entonces un recitado solo, despues del cual el coro canta con toda la fuerza de sus pulmones la canción de circunstancias, que dura, como lo hemos dicho ya, tanto cuanto pueda permitirlo los pulmones de los cantantes.

Algunos bailes no dejan de ser animados; otros parecen completamente inventados para hacer dislocaciones verdaderamente horrosas, á las cuales se dedican para divertirse lo mismo hombres que mugeres y acrecen cuando el baile está en todo su apogeo.

Para decir verdad, este pueblo baila desde por la mañana hasta la noche; es la pasión que les domina. Ningun movimiento, ninguna marcha, ninguna reunión se hace, verifica ó se vé, sin que haya tam tam y baile. Despues de cinco ó seis horas de marcha, á un paso gimnástico, soldados y conductores, bañados de sudor, se entregan con

— 85 —

frenesi á los bailes mas estravagantes en el momento en que la caravana obtiene un instante de descanso. Es verdad que en ese punto el aguardiente no se les economiza. Las mugeres tienen por esta clase de diversión el mismo entusiasmo que los hombres; pero en su sexo no son sino graciosos movimientos de los riñones, codos, espaldas y homoplatos, con que ellas se acercan hasta el punto de hacerlos caer. Añaden á este ejercicio de fuerza numerosas muecas. Ni hombre ni muger bailaría sin tener en la mano el pequeño báculo nacional, encorvado por la punta. Esta costumbre se debe á algunas de sus supersticiones.

Hombres y mugeres bailan separadamente. Los arqueros de la guardia del Rey tienen un baile muy particular en su conjunto, cuyas figuras, bien ejecutadas por estas jóvenes guerreras, se parecen bastante á ciertos bailes de los teatros. Con su ligereza, sus bonitos vestidos, sus piernas pintadas, y su aire resuelto, arrancan, cuando quieren, los

— 86 —

IX.

Viage de Whydah á Abomey, fiesta en Abomey, costumbres y modas, esclavitud, civilización y conclusión.

Una temporada muy corta en Dahomey no nos ha permitido estudiar todas las costumbres; sin embargo, hemos recogido en diversas épocas, sobre este particular, algunas observaciones á que daremos lugar en estos apuntes. Con motivo de las antiguas relaciones con

— 81 —

ha recibido; y por poco que se crea con derecho á quejarse de las arbitrariedades del Aboghan por los embarazos que levanta cada dia por simples bagatelas, conducen á uno bien pronto al punto que desean: á menos que con una pertinacia igual á la suya, pero mas pejudicial para los negocios de uno, no hagan emplear en conservaciones y en negociaciones que alargan lo mas que pueden, un tiempo precioso, del cual nuestros rivales se aprovechan con presteza; y siempre es el resultado el verse obligado á ceder á las primeras exigencias, de las que os hubiera ahorrado habiéndolas hecho desde luego obrando prudentemente.

En apoyo de esto citó varios casos que justifican la necesidad de esos créditos.

Demostó que no hay caso de responsabilidad, porque no son los créditos pedidos para servicios nuevos, sino para completar servicios previstos, y después de explicar con entera claridad el destino de esos créditos, que encuentra justificado, exclamó: ¡A esto se reduce todo ese castillo de naipes levantado en el asunto!

—El preámbulo del dictamen, quizá contra la voluntad de sus autores, resulta deprimente, tanto que no habría ministro que lo aceptase, prefiriendo que se le exigiera la responsabilidad.

Rebató los demás cargos hechos al voto particular y aplazó el contestar al señor Cassola.

Rectificaron ambos oradores, y se levantó la sesión á las ocho y cinco minutos.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Leemos en *El Globo*:
Decíase ayer que los ministros habían llevado al consejo con la reina la tantas veces anunciada como aplazada combinación de gobernadores; decíase que la combinación fracasó por no sabermos qué dificultades opuestas á determinado nombramiento acordado en principio en favor de un joven diputado de la mayoría; de clase que el aludido había llevado tan á mal lo ocurrido, que se separó de la mayoría ayer mismo, ingresando en la minoría republicana coalicionista, y por último, se añadió que de la combinación preparada, lo único acordado en definitiva y aun firmado por la reina fué la cesantía de un gobernador que está al frente de una importante provincia andaluza.

A este respecto corren por ahí algunas historietas que, de ser ciertas, van á producir comida abundante y sabrosa en los círculos políticos.

—Dice *La Epoca*:
“Se han comentado mucho en los pasillos del Congreso los artículos que *El Mercantil* y *El Correo*, de Valencia, llegados hoy, dedican al famoso *memorandum* del señor Fiol.

A las seis conferenciaban con el señor Sagasta varios diputados de la ciudad del Turia. Se dijo después que habían hablado con el presidente de lo que en ese *memorandum* se afirma, y de lo urgente que era tomar una medida de rigor contra el ex gobernador de Valencia.

Es posible, por lo que hemos oído, que en este asunto intervengan pronto los tribunales.”

—Leemos en *El Estandarte*:
“La facultad médica de la Real Casa, sin hallarse sugestionada por el gobierno, que no lo creemos, no puede aconsejar como estación conveniente á la salud de su majestad el rey este año la jornada de Aranjuez. Las lluvias excesivas, la temperatura que reina, la humedad dañina que ocasiona abundante cosecha de fiebres palúdicas, debe haber fijado la atención de los médicos de cámara, y no creemos que se piense en viaje por ahora, por mucho que le convenga al señor presidente del Consejo de ministros.

En el único viaje que debiera pensar el señor Sagasta, viaje saludable para la patria y la monarquía, era en el suyo; pero de ningún modo alejar á la reina del

contacto de las cosas que pasan, dificultando los avisos y los consejos que puedan llegar á sus oídos.”

—En la reunión de la Asociación de Agricultores que se verificó anteanoche, fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

“Primera. Urgencia preferente de modificar los procedimientos de cultivo, perfeccionándolos como determina la ciencia agronómica.

Segunda. Necesidad de sostener la enseñanza general agrícola en los Institutos, y de ampliar la especial con las conferencias, prácticas rurales, creación de estaciones agronómicas, granjas y campos experimentales, escuelas regionales de agricultura, y conservación del Instituto superior agronómico que existe en la Moncloa.

Y tercera. Utilidad de que se creen también jardines de aclimatación, sostenidos por el Estado.”

—De *El Imparcial*:
Los señores Sagasta y Lopez Dominguez conferenciaron ayer largamente en el despacho de ministros del Congreso.

Decíase ayer que esta conferencia había versado acerca de la necesidad de resolver pronto la combinación de gobernadores, con objeto de atender con los distritos vacantes á ciertos compromisos personales.

No respondemos de la exactitud de esta versión, pues también ayer dijo un periódico que el general Lopez trabajaba en determinado sentido político, con objeto de llegar á una conciliación liberal, y luego ha resultado que dicho general, como decia el padre Isla, “no entra, sale ni escribe”, en este asunto, es decir, que no ha hecho, ni piensa hacer gestión alguna para tal conciliación.

—Los periódicos de Valencia *El Correo* y *El Mercantil* han sido llevados á los tribunales por el ministro de la Gobernación por haber dado publicidad en sus columnas á trozos ó referencias de una carta del ex-gobernador de aquella provincia señor Fiol.

La relación de hechos inexactos que pueden ser por su índole constitutivos de delito, además del de abuso de confianza cometido haciendo públicos escritos de carácter privado, han movido al ministro á la determinación adoptada.

—Dice *La Epoca*:
“El teniente coronel Sr. Crespo jefe de uno de los batallones de guarnición en Melilla, salió de caza y no volvió por la noche á la ciudad.

Pasados tres días sin que el Sr. Crespo volviese por Melilla y alarmados sus parientes y amigos, el gobernador militar de la plaza, enterado del asunto, ordenó inmediatamente que una comisión compuesta de oficiales del batallón que manda el referido jefe marchara á Trajanes, ciudad marroquí, y diese cuenta del hecho al caud para que indagase su paradero.

Los oficiales españoles fueron muy bien recibidos por el jefe marroquí, que los agasajó, les hizo algunos regalos y les prometió hacer las averiguaciones necesarias para buscar al señor Crespo.

Al día siguiente regresó á la plaza el teniente coronel desaparecido, acompañado de un moro.

El Sr. Crespo fué sorprendido por unos cuantos marroquíes cuando estaba cazando y le redujeron á prisión encerrándole en un calabozo donde estuvo en compañía de varios criminales.

Las armas le fueron robadas por los marroquíes.”

—Copiamos de *La Epoca*:

“Se ha hablado de que en el Consejo de ministros que se celebró esta mañana tomaron éstos un acuerdo grave que afecta á un jefe del ejército que se ausentó ayer de Madrid sin llenar antes los requisitos que la Ordenanza prescribe.

Las circunstancias especialísimas que concurren en la persona aludida han hecho que fuese este asunto muy discutido. Pero los consejeros responsables nada en concreto querían decir.”

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Abril de 1890.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Desde las primeras horas de la mañana los estudiantes de la Facultad de Farmacia han recorrido las calles de Madrid en manifestación de desagrado á la proposición del señor general Pando pidiendo el aumento del número de farmacias militares.

Hace una hora han pretendido reunirse frente al edificio del Congreso, y la policía les impidió el paso.

Una comisión de estudiantes fué recibida por el Presidente del Consejo de Ministros, al que rogaron interviniera en el ánimo del Gobierno para que no se aprobase el aumento propuesto por el señor Pando.

El señor Sagasta, respetando la libre iniciativa de los diputados, ofreció hacer cuanto le fuere posible en obsequio de los deseos manifestados por los estudiantes.

Los estudiantes de Farmacia se han dirigido á la calle del Barquillo frente á la farmacia militar, y el gobernador, señor Aguilera, los disolvió empleando la persuasión y el consejo, para evitar una cuestión desagradable con la guardia del ministerio de la Guerra.

En el Senado se discute tranquilamente el proyecto reformando el Consejo de Instrucción Pública.

En este momento están celebrando una reservada conferencia los señores Romero y Cánovas, á la que se da bastante importancia.

Confírmase que el infante don Antonio tenía licencia verbal del coronel de su regimiento para ausentarse de Madrid, acto que creemos nosotros puede realizar no estando de servicio el Infante de España.

Dícese que el señor Azcoárate interpellará mañana al Gobierno acerca de este asunto.

En el Congreso se discutió en las primeras horas de sesión los créditos suplementarios de Marina, y después la ley electoral de Cuba.

En el Salón de Conferencias del Congreso se oyen entre los adictos frases y conceptos duros para el exgobernador de Valencia, señor Fiol, por el “*Memorandum*”, inserto en los periódicos de aquella capital.

Asegúrase que las minorías plantearán un debate sobre este asunto.

El Corresponsal

Gacetillas.

—Juicio oral.—El día 26 del corriente tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado

del distrito de la derecha por lesiones, contra Rafael Gallego Quesada que será defendido por el letrado señor don José Hacia y representado por el procurador señor don Ardon Usano.

—Parece un sueño.—Hemos oído asegurar que muy pronto darán principio las obras de restauración de los muros forales del edificio que ocupan las oficinas de Hacienda pública, y que al desaparecer, como es justo y lógico, el aspecto que presentan las fachadas de la calle Huerto de los Limones y del Gran Capitán, desaparecerá también, (Dios lo haga) la célebre tápia, detrás de la cual se observan las fértiles ramas de una higuera y se adivina el estado de inminente ruina en que se encuentra totalmente el interior de aquel edificio. El día en que esto ocurra, hay motivo sobrado para que se promuevan festejos públicos.

—El vigía.—Por el azul firmamento —las nubes siguen rodando, y tras las sombras de Abril—vendrá el esplendor de Mayo.

—Sexteto.—Publicamos á continuación el programa de los números que, á sexteto y piano, se ejecutarán hoy, dando principio á la una y media de la tarde en el Café del Gran Capitán.—1.º Sinfonía de la ópera “Dinorah”, Meyerbeer.—2.º Mosaico de “Aida”, Verdi.—3.º “La primera lágrima”, Melodía. Marqués.—4.º Fantasía de “Lucrezia Borgia”, Donizetti.—5.º “Larmes de L'Aurore”, Mazurka de salón Lago.—6.º “Angélica”, Wals. Strauss.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 18 del corriente.—Central, 378 pesetas.

—Puente, 389 y 71 céntimos. Pretorio, 709'13.—San Sebastián, 187'02.—Victoria, 698'84.—Matajoro, 767'25.—De las 3129 pesetas y 95 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1480'01.—A la provincia y municipio 1480'02.—Adicionadas 169'92.

—Instrucción pública.—Por concurso de ascenso se anuncian las escuelas vacantes en esta provincia que á continuación publicamos. *Las elementales de niñas* del distrito de San Miguel en Córdoba, y las de Priego y Peñarroya, con 2.000 pesetas la primera; 1.375, de sueldo, 344 por retribución y 300 para casa, la segunda, y 825, 207 y 365 la tercera. Por concurso único la plaza de auxiliar de la elemental de Almedinilla con 550, y las incompletas de Priego, Iznájar y Fuente la Lancha con 365, 90 y 92 la primera; 275 92 y 92 la segunda, y 275, 69 y 25 la tercera, y también las *elementales de niños*, por ascenso de Hinojosa y Palenciana, con 1.100, 275 y 200 la primera, y 825, 207 y 365 la tercera.

—Preludios.—La Excm. Diputación provincial ha solicitado ya del Ministerio de Fomento un premio con destino á la exposición de ganados y maquinaria agrícola, que ha de celebrarse en una de las días de la próxima feria de la Salud.

—La luna.—¿Por qué te llaman la luna—los muchachos de la aldea? ¿es porque la luna es blanca?—¿es porque la luna es bella?—de todos modos, no puedo disipar yo mi extrañeza, puesto que no luna, sol,—es tu carita hechicera,—donde la nieve y la rosa—parecen formar pareja.—La luz la tiene la luna porque el claro sol la presta,—y tú tienes la luz propia—que emana tu inteligencia,—y además no necesitas—que te elogien los poetas.—¿No te miras al espejo,—á un

arroyo que serpea—entre las galanas flores—que bordan tu fértil huerta?—Pues él, en su linfa clara,—te habrá dicho en varias épocas—que eres, no luna, si sol—espléndido de esta tierra, que, envidioso de tus ojos, con sus luces se recrea.

—Servicio telegráfico.—Anteanoche se hacia este con bastante retraso, especialmente el de Sevilla, por hallarse las líneas interrumpidas. No obstante esto, de que es causa del temporal, el digno director de esta sección señor don Matias de Pablo Blauco, hizo lo posible porque inmediatamente se restableciera la comunicación, redoblando la guardia encargada del servicio.

—Monte de Piedad.—Mañana á las diez, habrá en el subasta de las alhajas empeñadas, y no renovadas, en la central y sucursal primera, durante el mes de Junio próximo pasado. La lista de ellas, que publicaremos mañana, se halla también de manifiesto en la tabla de anuncios del Establecimiento, y pueden verlas cuantas personas lo tengan por conveniente.

—Liceo.—El de Córdoba se inaugurará el domingo próximo en el salón de la Escuela de Artes y Oficios. Se pronunciarán discursos, se leerán poesías y terminará el acto con una velada musical.

—Sociedad.—La protectora del barrio del Espíritu Santo (Campo de la Verdad) ha acordado, si el tiempo lo permite, se verifiquen hoy y los domingos siguientes las giras campestres que debieron empezar el 13, y se suspendieron por causa de los temporales.

—Subasta.—El 30 se subastan, por tercera vez, ante el Alcalde de Santa Eufemia los pastos de la dehesa de Vallehermoso, de aquel término, por el tipo de 1.484 pesetas. Por lo avanzado del tiempo se ha tenido por caducado el aprovechamiento de la montanera.

—Efemérides.—Hoy.—1797—Los franceses pasan el Rhin y derrotan á los austriacos.—1811.—Libertad de imprenta en Buenos Aires.—1862.—Reinauguración del Liceo de Barcelona.

—Sin consecuencias.—El Alcalde de Villa del Río, en comunicación dirigida ayer al señor Gobernador civil de esta provincia, manifiesta que á las doce de la mañana del 18 del corriente cayó una chispa eléctrica en la casa número 9 de la calle del Hierro, de aquella población, habitada por don Cristóbal Muñoz Cabezas, quebrantando toda la cubierta de la misma, derribando parte del muro medianero con la casa contigua, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias personales, apesar de haberse cubierto de escombros la cama en que se encontraba sentada la enferma doña Dolores Muñoz Contreras, que solo sufrió el susto é impresión consiguientes. Ignórase si fué la misma ú otra chispa eléctrica producida á la misma hora, la que quebrantó gran parte de la cubierta de una caballería recientemente construida por don Francisco Ponce de León en la casa número 16 de dicha calle, situada en la acera opuesta á la dela casa expresada, haciendo importantes daños en los muros, y habiéndose salvado milagrosamente el señor Ponce de León, que momentos antes se encontraba en el sitio mismo en que cayó la chispa.

—Programa.—El concierto que tendrá lugar esta noche por las jóvenes vienesas en el acreditado Café Cerveteria, se ejecutará por el orden siguiente.—PRIMERA PARTE. 1.º Boccace (Marche) *Suppl.* 2.º Poet et pysan (Ouverture) *Suppl.*

— 87 —
disponen. El arte de escultura no está mas adelantado que el del dibujo. Tallan la madera, segun su gusto, con lo que hacen fetiches y saben modelar el barro bastante bien. Hemos visto en la casa de campo del príncipe Badon, cerca de Abomey, algunos fetiches, variados regularmente, en una especie de pedestal blanco. Terminan las alhajas de oro y plata con dibujos regulares y hacen bastante bien, con el marfil, los pequeños adornos, distintivos que llevan al cuello.

Los fetiches de tierra encarnada, que se encuentran en todo el camino, están muy toscamente vaciados y ostentan invariablemente la misma postura.

— 86 —
aplausos simpáticos de todos los espectadores.

Los jefes mas elevados, cualquiera que sea su edad, los ministros y el Rey mismo no se desdennan en bailar ante su pueblo, en las ceremonias públicas. Los jóvenes cabeceras tienen á honor el ser los mas ágiles y los que mas se distinguen en estos ejercicios. Es hacer á sus huéspedes los honores mas grandes el llegar ante ellos, desplegando su gracia y su talento, lo que hacen siempre con una seriedad la mas cómica del mundo.

Los dahomenienses no tienen del dibujo sino los primeros elementos: no tienen ninguna idea de la perspectiva, La corte de Ghezo no podia comprender que todos los soldados pintados en un cuadro de la batalla de Inkermas, figurados en primero y segundo término, fuesen de la misma talla.

No hacen sus dibujos sino con tintas cortadas, sin sombra y sin luz; el azul, el blanco, el encarnado, el amarillo y el verde son los únicos colores de que

— 83 —
una hilera de huesos en forma de malla. Y en fin, el doble timbre de hierro y algunas veces de plata, como los que gastan los ugieres del Cambode y que hacen sonar con una barris; tales son los instrumentos de casi todas las músicas militares.

En el camino se oye algunas veces sonar la flauta ó caña de seis trozos, y en las puertas de los pueblos, por la tarde, el arpa ó la guitarra de cinco ó seis cuerdas, pero los músicos que tocan bien este instrumento son muy poco comunes.

En el canto no hay nada de particular, pues todo se parece y carece de melodía y de toda armonía. El mismo tema se repite hasta que los artistas se cansan. Hemos recogido algunos de sus aires guerreros, sin haber podido nunca decrnos las palabras que improvisan generalmente sobre el motivo que los inspira. Los coros se dirigen por uno que parece energúmeno, con una cola de caballo en la mano, como distintivo de su empleo; se coloca delante de los

VIII.

Música, baile, escultura y pintura.

La música de Dahomey es la misma que la de toda la costa de Africa; los instrumentos solo varían un poco en la forma, segun la moda del país. El gran tam-tam (ó gran tambor) colocado delante del que lo toca, el pequeño tam-tam, los dientes de elefantes y la calabaza llena de huesecillos ó cubierta de

...3.º Le bean d'ambly (Walse). Strausf.
—4.º Airs populaires Espagnola. Cabas.
—SEGUNDA PARTE.—5.º La Zingana (Mazurka.) Faust.—6.º Noble passion (Ouverture). Poppelsdorf.—7.º Dolores (Walse). Waldteufel.—8.º Faust (Fantaisie). Gounod.

—**Proyecto.**—Segun dice un estimado colega ha sido necesario desistir de la idea de dar una corrida de toros extraordinaria el tercer día de la feria de Mayo por las exageradissimas pretensiones del actual arrendatario de la plaza. Es lamentable esto.

—**Caja provincial.**—Movimiento de fondos en el día 18 del corriente. Existencia anterior 17.724 pesetas y 97 céntimos; ingresado por el Ayuntamiento de Torrecampo 655 81; idem por el de Bujalance 2.000. Existencia legal 20.380'78. Valores fuera de presupuesto 3.498'01. Fondos retenidos para Instrucción pública 14.059'69. Existencia líquida 2.823'08.

—**Sea.**—El distinguido sector señor Remea asegurado, antes de salir para Cádiz, al señor director del DIARIO, que procuraría a su vuelta dar algunas funciones en Córdoba, de la que conservará siempre gratísimo recuerdo por las atenciones del público, y los juicios emitidos por la prensa local.

—**Cédulas personales.** El Boletín oficial correspondiente al miércoles último, publica una extensa circular de la Administración de Contribuciones, llamando la atención de los Alcaldes para que desde luego den principio los trabajos relativos a la formación de los padrones, con sujeción estricta al modelo que fija la instrucción de este impuesto.

—**Permuta.**—Habiéndola solicitado una maestra pública de Córdoba con otra de Málaga, la Junta de Sevilla ha acordado un informe desfavorable, por el solo motivo de estar propuestas aquellas para otros destinos. Nuestro apreciable colega El Magisterio Cordobés pregunta: "¿En qué documento oficial se apoya semejante acuerdo? Además desea saber la opinión de la prensa local. Y atendiendo su excitación, diremos que, a nuestro juicio, no basta la noticia de un periódico, y es necesaria su confirmación. Por lo demás, creemos, como la indicada revista profesional, que el informe debe limitarse a examinar si las peticionarias desempeñan las escuelas legalmente, y si son éstas de igual categoría y sueldo.

—**Arqueos.**—Del último publicado de la caja de primera enseñanza, resultaron de existencias 27.342 pesetas y 28 céntimos.

—**Boletín meteorológico.**—Hemos recibido el número 6 de esta interesante publicación quincenal, dirigida por el señor Noherlesoom, en la cual figuran varios mapas explicativos de las trayectorias de los cambios atmosféricos mas notables. En ella pronostica que la segunda quincena de este mes podrá llamarse lluviosa por punto general en nuestra península, diciendo que el 22 la invadirá de lleno una borrasca procedente de las islas Canarias y Madera, produciendo lluvias generales y tormentas, aconsejando a los agricultores la conveniencia de combatir los destructores efectos de la helada, formando una atmósfera artificial de humo, pues habrá un retroceso en la temperatura ocasionado por los vientos del primer cuadrante, entre el Nordeste y Este.

—**Instituto de vacunación.**—En el establecido en el barrio de la Merced número 1.º, la habrá hoy de una a tres de la tarde con linfa estraida directamente de la ternera, y mañana de dos a tres gratis para los pobres. Depósito de tubos y cristales.

—**Preguntas.**—Por un apreciable suscriptor se nos han hecho las siguientes, que transcribimos por si hay quien pueda contestarlas; puesto que no podemos hacerlo satisfactoriamente. ¿Cuándo se procede al abono de lo expropiado para la desviación de la carretera de Madrid a Sevilla? ¿Cuándo se lleva a cabo la construcción de la estación definitiva de Cerradilla? Nuestro amigo dice interrogará sobre otros particulares cuando se le conteste satisfactoriamente.

—**Compañía de seguros.**—El Defensor de Granada correspondiente al 16 del actual, publica un comunicado suscrito por doña María Alvarez, viuda de Sanchez Barrios, en el que despues de encomiar los importantes beneficios que reporta a la humanidad la compañía francesa de seguros sobre la vida "La Nacional", manifiesta haber recibido la suma de 15.000 pesetas, mas el importe de los beneficios en que estaba asegurado su difunto esposo don José Sanchez Barrios. La comunicante termina haciendo grandes elogios de citada compañía, de que es representante en Córdoba don Emiliano Santaló.

—**Descenso.**—Se ha iniciado el descenso en las aguas del Guadalquivir, no permitiendo aun las aguas el poder trabajar en los molinos, donde al cesar la avenida habrá necesidad de proceder al desbrozamiento de lo que las aguas han arrastrado en su impetuosa carrera.

—**Monedas borrosas.**—Las de plata ya desgastadas circulan sin embargo de las disposiciones dictadas para que sean recogidas; y como en algunos establecimientos dependientes del Estado se donde mayores dificultades se oponen para su admisión, sería de desear se concediera un plazo para su cambio, en evitación de molestias a los que actualmente poseen lo que solo puede considerarse como pasta y no como moneda corriente.

—**Lo celebramos.**—Hemos sabido con gusto se encuentra ya restablecido por completo de la enfermedad que ha sufrido nuestro querido amigo el Secretario del Ateneo señor don José María Molina.

—**Administración militar.**—Ha sido destinado al distrito militar de Andalucía el Comisario de Guerra de primera clase señor don Rafael Bioja Vizcaino.

—**Cumplimentado.**—Lo ha sido a favor de doña María Josefa Garcia Calero su nombramiento de auxiliar, por oposición, de la escuela práctica agregada a la Normal de Maestros.

—**Cobranza.**—Hasta el 5 de Mayo se verificará la de los cuatro trimestres de consumos del actual ejercicio a los propietarios ó colonos de esta capital que no se han concertado oportunamente.

—**Nos adherimos.**—Un colega indica la conveniencia de que el gobierno acordara la concesión de una amnistía general por delitos políticos y para los cometidos por la prensa, como medio de solemnizar dignamente el aniversario del nacimiento de su majestad el rey don Alfonso XIII.

—**Sucesos locales.**—En la oficina de la guardia municipal recogimos ayer las noticias siguientes.—Por la comisión de abastos se retiraron ayer de la venta, nueve litros de leche aguada, que se remitieron al Asilo, y 56 panes faltos de peso.

—Anteayer fueron deteidos en un establecimiento de bebidas de la plaza Mayor dos individuos que hicieron un gasto de cincuenta céntimos y se negaron a abonarlo, llevándose en cambio dos cuadros que había en la habitación donde estuvieron, los cuales les fueron recogidos.—Detención de un mendigo que anteayer pedía limosna, careciendo de licencia.—Denuncia contra tres individuos que anteayer tenían pastando ganado cabrío en hazas del ruedo de la población, con infracción manifiesta de las disposiciones dictadas por la Autoridad local.—Otra denuncia referente a haber encontrado un guardia municipal, fuera de las horas marcadas, las pipas conductoras de guano, en la vía pública.—Al pasar antaayer un joven por la plazuela de la Almagra, cerca de unos perros le acometió uno de ellos no causándole daño alguno: el dueño de estos animales ha sido denunciado por no haberles puesto el correspondiente bozal.

—**Pensamiento.**—El ahorro prudente es una virtud, pero si se convierte en codicia es un vicio abominable, estéril para el bien y fecundo en males.

—**Sección minera.**—Se han solicitado 12 pertenencias de la mina de hierro "San Epifanio," situada en La Matriz Alta, término de esta capital.

—**Cantar.**—Si el día en que no te veo—la pesadumbre me mata,—no sé lo que ocurriría—el día en que me faltaras.

—**Un criado infiel.**—Un individuo que apacentaba ganado lanar en la finca de la Torre, término de Montoro, se apoderó el día 18 de once borregos de los que guardaba. Al notarse la falta se sospechó de dicho sugeto, que fué detenido por la guardia civil.

—**Déficit.**—Para cubrir el del presupuesto de Villaharta se han impuesto por aquel municipio varios derechos de introducción, que pueden impugnarse durante diez días.

—**Detenido.**—En Aguilar lo fué el 17 del actual un individuo, conocido por El Turbiero, que feca en mano trató de acometer a una muger, y se resistió a los guardias municipales que quisieron detenerle.

—**Tierras de olivar.**—Además de las anunciadas, se subastan en el juzgado de Rute el 22 dos pedazos del término de Palenciana, en los sitios de Villalbas y Parredones; dos del término de Benamejí, y diez y siete del de Antequera.

—**Pájaro de cuenta.**—Hace pocos días detuvo en Priego la Guardia civil a un individuo, licenciado de presidio y quincallero ambulante, reclamado por los juzgados de instrucción de Caba y Priego.

—**Reclamaciones.**—Se han elevado al señor Gobernador las que otra vez hacen por atrasos en sus haberes los maestros de Almedinilla, Nueva Orteya y Santaella.

—**Documentos.**—Se han reclamado por medio de los Alcaldes de esta provincia las relaciones de matrículas de escuelas de Julio a Diciembre últimos, y los empadronamientos de niños en edad escolar, que han debido formar las Juntas locales.

—**Titulos.**—Por el Rectorado de la Universidad de este distrito se les ha expedido el de Bachiller en artes a los alumnos del Instituto de Caba don Manuel Montoya Tejada y don Francisco Villalba Poveda de la Puerta.

—**Nombramiento.**—Se ha remitido a Zaragoza el de don Segismundo Soler para maestro de la primera escuela del Carpio.

—**Feria.**—Para la de Adamuz, que empezó ayer, ha sido contratada la banda de música "La Unión Cordobesa."

—**Extractos.**—En el periódico oficial se publicaron el jueves los acuerdos tomados el mes anterior por los ayuntamientos de La Carlota y Dos Torres.

—**A otro día.**—A causa de lo desagradable del tiempo hubo de suspenderse el jueves, y hasta nueva orden, el anunciado concierto de bandas militares que debió verificarse en los Jardines de Eslava de Sevilla.

—**Exposición de ganados.**—En la verificada en Sevilla, le han sido adjudicados los siguientes premios al ganadero en esta provincia Excmo. señor Duque de Alba.—3.º Una licorera de plata y cristal, de la Infanta doña Isabel, por un caballo alazán, de 12 años, Master Valler.—4.º Mención honorífica por el caballo Pirámide, castaño oscuro.—11.º Medalla de oro, del Ayuntamiento, por cuatro potros hispano árabes.—13.º Idem id. por un lote de seis potros cruzados; y 17.º 1.000 pesetas, del Ayuntamiento, por un lote de cuatro yeguas.

—**Alhama de Granada.**—Hoy comenzará la temporada oficial de la presente estación en el balneario de dicho punto, donde ya se encuentra nuestro ilustrado amigo el médico-director del mismo señor don Eduardo Palomares. También principia en las nuevas termas del manantial descubierto a consecuencia de los terremotos de 1884.

—**Careo.**—Al verificarse uno entre varios de los muchachos detenidos en la cárcel de Valencia, se vió que le habían sustraído a uno el reloj. Se procedió al registro de todos y la alhaja no pareció, hasta que fué vista en el bolsillo del director del establecimiento. El imberbe Macallister hizo con gran limpieza dos escamoteos. El chico promete.

—**Gestiones.**—Las hacen los diputados y senadores de Granada para que en el presupuesto de Fomento se consiguiera una determinada suma para conservación y restauración de la Alhambra.

—**En la cocina.**—¿Qué es eso, Juana, ha roto usted otro plato?—Si señora; pero con mucha suerte, porque no se ha roto mas que en dos pedazos.—¿Y eso es suerte?—Ya lo creo: no sabe usted el trabajo que me cuesta recoger los pedazos cuando son muchos.

CHARADA

Poeta tercera prima,
en la baraja una tertia,
y si me sigues hablando
tomo prima dos tercera.

Solución a la charada anterior
RE-TRE-TA.

De todas partes recibimos elogia de nuestra "Emulsion Scott."

Gibraltar 23 junio 1887.—Hace algún tiempo que vengo empleando la "Emulsion Scott," para ciertas enfermedades de los pulmones y los huesos, habiendo encontrado dicha preparación de gran eficacia y de mucha más fácil administración, no ofreciendo la repugnancia que muchos enfermos tienen para el aceite de bacalao simple, con la cual he obtenido excelentes y satisfactorios resultados. Dr. A. Triay.

Tener delante una mesa opíparamente servida, cubierta de rico mantel, de tallada cristalería, de exquisitos manjares que incitan a comer, y no poder hacerlo por la mala disposición del estómago, incapaz de digerir los alimentos, es un suplicio de Tántalo que conocen muchos gastrónomos pero no los que tienen noticias del "Elixir de Pepsina de Grimault y C.," pues mediante esta deliciosa preparación, que representa el jugo gástrico del estómago, no hay que temer las indigestiones, ni los eructos gaseosos, ni la hinchazón de las

redes abdominales, y la digestión se efectúa con regularidad perfecta.

¿Cuántas personas que padecen de asma, ronquera, tos nerviosa, están predisuestas a sofocaciones tales que faltándoles la respiración, temen ahogarse! El remedio es sin embargo muy sencillo: basta con aspirar algunas bocanadas de humo de los "Cigarrillos Indios," de Grimault y Compañía para experimentar alivio inmediato.

Agua de Melisa de los Carmelitas Boyer, único sucesor de dicha Agua del Carmen, contra el Colera, Epidemias; indicada en las Jaquecas, Desvanecimientos, Epilepsia, etc. Cuidada con las Falsificaciones ó Imitaciones de la marca, que el éxito secular de este producto, conocido del mundo entero, ha suscitado. Se vende a 1.40 pesetas. Fuentes hermanos, Paraíso, 10.

La anemia es el enemigo capital de la juventud. La niña de pálidas mejillas, ojos tristes y labios descoloridos; el joven delgado, ahilado y displicente, son fatícos de la anemia. Dadles el Jarabe de Hipofosfitos de Climent y vereis como la sangre se colorea, circula con mas rapidéz y el organismo adquiere inusitado vigor nueva y potente energía.

Excelisior!—Las falsificaciones abundan. Las imitaciones aumentan cada día. El fraude no cesa. Pero la legítima Agua Florida de Murray y Lanman, ó sea el Perfume Universal, no sucumbe jamás. Al contrario, cada día es más popular, cada día se afirma más en el público el convencimiento de que no hay Agua de Colonia ni perfume de tocador francés que pueda compararsele en fragancia, delicadeza, durabilidad, y sobre todo en esa universalidad de usos y aplicaciones que le ha valido su simpático distintivo. En el baño, en la Toalla, en el Pañuelo, en las ropas y en la atmósfera del aposento, la legítima Agua Florida de Murray y Lanman es única y sin rival sobre la tierra.

Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y C.ª, plaza Moncada, Barcelona.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	751'3
Temperatura a la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	16'0
Dirección del viento.	S.E.
Estado del cielo.	Nuboso
Temperatura máximas, a la sombra y al aire libre.	16'7
Id. mínimas, id. id.	6'5
Agua de lluvia, en milímetros.	1'0

Córdoba 19 de Abril de 1890.—El Director, M. Sidro.

Boletín religioso.

—**SANTO DE HOY.**—Santa Inés de Monte Pulciano, virgen.—Mañana: San Anselmo, obispo y doctor.

—**JUBILIO CIRCULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosas Capuchinas, por la Excmo. Sra. Marquesa de Morales, en sufragio de sus difuntos.

—Ultimo día de solemne novena que

la Comunidad de religiosas Capuchinas consagra a la Santísima Virgen bajo el dulce y consolador título de la Divina Pastora de las almas, a las seis de la tarde, con sermón a cargo de un R. P. Capuchino. A las diez de la mañana se celebrará una función solemne a Ntra. Señora, en la que predicará el mismo R. Padre.

—Hoy se celebrará en la Iglesia del Asilo del Buen Pastor, la festividad de su Titular. A las diez se cantará una Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento y sermón que predicará el señor don Enrique Coll y Pascual.

Su Santidad el Papa Leon XIII concede indulgencia plenaria y remisión de todos los pecados a los fieles de ambos sexos que habiendo recibido los Santos Sacramentos de confesión y comunión, visiten dicha iglesia hasta el ocaso del sol, pidiendo fervorosamente al Señor por las necesidades de la Iglesia y de la Santa Sede, por la paz y concordia entre los príncipes cristianos, conversión de todos los pecadores y demás fines de la Santa Iglesia.

—La V. O. T. establecida en la iglesia del convento de Santa Isabel, celebrará hoy, a las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, media hora después de vísperas, los ejercicios de costumbre.

—Segundo día de solemne novena que las Hermanas Terciarias de San Francisco consagran a la Divina Pastora, en la iglesia de San Pedro Alcántara, dando principio al toque de oraciones, con sermón. Nuestro Excmo. é Imo. Prelado se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencias por cada uno de los actos que los fieles practiquen con devoción, rogando por las necesidades de la Santa Iglesia.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor don Juan Espantaleon.

Función para hoy.


La comedia en cinco actos, Militares y paisanos.—A las ocho y media.

PRECIOS.—Palcos, plateas y proscenios, cuatro pesetas.—Butaca con entrada, 1'50.—Anfiteatro y delanteras, 1 peseta.—Entrada principal, 75 céntimos.—Idem de paraíso, 50 céntimos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba," Sevilla 19, (6 tarde.)

Toros Miura, buenos; caballos muertos 11.—El Espartero bien en el primero, regular en el tercero y con poca fortuna en el quinto.—Guerrita mató sus tres toros de tres estocadas, buena la primera, superiorísima la segunda, y superior la del último: toreando al sexto, admirable —Fernández.



LA EXCMA. SEÑORA
DOÑA FRANCISCA DE SALES RUIZ DEL BURGO
Y BASABRÚ, DE ARRÓSPIDE
Marquesa de Boil, Condesa de Alhatera,
Falleció en Valencia el día 20 de Julio de 1889.
R. I. P.

Los Señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 21 del actual, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa, iglesia auxiliar de la Merced, Hospital de San Jacinto, San Rafael y santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, en sufragio por el alma de la referida excelentísima señora (q. e. g. e.), recibirán en los cuatro primeros el estipendio de diez reales y el de doce en la última.

Su viudo é hijos y demás familia, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios, y asistir a algunos de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos.

El Excmo. é Imo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede cuarenta días de indulgencias a todos sus diócesanos por cada misa que oyeren ó acto religioso que practiquen en sufragio por el alma de la excelentísima señora finada.

LIBROS

del Dr. D. Manuel González y Francés, Magistral de Córdoba

Dicéesis y parroquias.—Posibilidad de hacer el arreglo eclesiástico en España, sobre la base del presupuesto corriente, con aumento de obispos los...

L'UNION

Compañía Francesa de Seguros CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828 ESTABLECIDA EN PARIS, 15, RUE DE LA BANQUE Capital, Reservas y Primas á cobrar 72 millones 646 mil pesetas

EMULSION DE SCOTT

de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA. TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de las TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRADOS, TOSES CRONICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES...

PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

NEURALGIAS Pildoras del Doctor Moussette

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas...

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos...

NO MAS HERPES

LA POMADA Y ESENCIA ANTIHERPÉTICA DE BOTTA, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel...

AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN. La preparación mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Estómago, el Estrecho y el Bazo.

OPRESIONES NEURALGIAS ASMA. Por los CIGARILLOS ESPIG Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso...

SALICILATOS de Bismuto y Cerio de VIVAS PEREZ. Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por los médicos y adoptados por los Hospitales y la marina.

Se arriendan por años, ó hasta San Miguel, las yerbas de la dehesa llamada Dos Hermanas, término de Villanueva del Rey...

Desde San Miguel próximo se arriendan los aprovechamientos de pastos, monte y bellota de la nombrada "Alcaidía", en la sierra y término de esta capital.

Monedas de plata.—Procedentes de la dominación árabe en nuestra Península, se engañan siete de las indicadas, cuyas dimensiones equivalen unas á las de nuestra ordinaria peseta...

Desde San Juan próximo arriendas, la casa calle de las Cabezas número 2, con buenas y cómodas habitaciones...

Se hace almoneda de muebles de todas clases, en buen uso, procedentes de la fonda de Villaharta. Para tratar, calle de los Leones número 7, á todas horas del día.

Desde San Juan en adelante arriendase la casa calleja del Grefón número 17; los salones conocidos por la taberna de la Paloma, en el Campo de la Victoria...

Almoneda.—Por ausentarse su dueño, se hace de varios muebles, loza, ropa y varias alhajas de oro, entre ellas un buen reloj de oro temoutaur y línea recta...

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE INVENCIÓN NUEVAS PRENSAS COUSINOU Simples y alternativas PARA ACEITUNAS Y UVAS



Las prensas Cousinou, tan conocidas por la sencillez de su mecanismo, como por el poco sitio que ocupan, su marcha regular, las grandes presiones que ejercen...

ENFERMEDADES del ESTOMAGO PASTILLAS y POLVOS PATERSON con BISMUTHO y MAGNESIA

José Barea Depósito de carnes de cerdo, vaca ternera y semillas, calle del Toril número 14.

MARIA GUERRERO La representante de esta casa nos ruega hagamos presente á su distinguida clientela que, á causa de los muchos encargos recibidos, ha prolongado su estancia en ésta hasta el próximo domingo...

Arriéndose desde San Juan la casa número 8 calle Arroyo de San Rafael, toda acristalada, y con capacidad para dos familias.

Se arrienda desde San Juan el piso bajo de la casa calle de Pompeyos número 5.

Se vende ó permuta la casa número 6 puerta de Gallegos. Para verla y tratar, todos los días, excepto los festivos, de doce á seis de la tarde.

Gran Lotería de dinero

La Lotería de dinero bien importante, autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50.200 deben obtener premios con toda seguridad.

500.000 MARCOS ó aproximadamente Pesetas 625.000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Table with columns for prize amounts in marks and pesetas, and corresponding number of tickets.

5 de Mayo 1890 Valentín y Compañía BANQUEROS HAMBURGO Alemania